



ESCUELA  
FEDERAL  
DE DESARROLLO

EDICIÓN 2026

# DIPLOMATURA EN MERCADO DE CAPITALES E INNOVACIÓN FINANCIERA



# DIPLOMATURA EN MERCADO DE CAPITALES E INNOVACIÓN FINANCIERA

---

En los últimos años, Argentina ha experimentado una serie de desafíos en materia económica que pusieron en relieve la importancia de diversificar las fuentes de financiamiento y promover un mercado de capitales más dinámico y eficiente. Esta coyuntura demanda una mayor participación de la inversión privada en el financiamiento de proyectos, lo cual ha llevado a considerar al mercado de capitales como una herramienta fundamental para el desarrollo económico sostenible y la creación de empleo.

En este sentido, resulta indispensable contar con políticas públicas que promuevan el desarrollo del mercado de capitales y lo hagan accesible a un amplio espectro de actores económicos.

Con esta premisa, la Escuela Federal de Desarrollo del CFI lleva adelante, junto a los gobiernos provinciales, la Diplomatura en Mercado de Capitales e Innovación Financiera, una propuesta académica destinada a funcionarias/os del sector público que busquen adquirir y profundizar conocimientos sobre el mercado de capitales, las finanzas públicas y el financiamiento productivo desde una perspectiva que destaca la ética, la transparencia, la responsabilidad social del sector y el valor del conocimiento técnico para un mejor entendimiento del mercado.



## Objetivos

- › Comprender el funcionamiento de los mercados de capitales, las distintas formas de inversión sostenible y su impacto en la economía y la sociedad.
- › Conocer las distintas herramientas de análisis financiero para evaluar la rentabilidad y el riesgo de las inversiones y desarrollar habilidades en la gestión de carteras de inversión, tanto en el ámbito público como privado.
- › Aprender sobre los distintos instrumentos de financiamiento disponibles y su aplicación en proyectos productivos.

## Contenidos

### Clases magistrales

#### **Introducción al mercado de capitales y sus instrumentos:**

Aspectos básicos del mercado de capitales. Fuentes de financiamiento, instrumentos de renta fija, de inversión colectiva, el uso de Futuros y Opciones y el rol del regulador en el mercado de capitales.

#### **Análisis y administración de carteras:**

Técnicas para tomar decisiones de inversión y gestión de carteras, vinculando la teoría macroeconómica con las prácticas del mercado de capitales. Criptoactivos, tecnología blockchain; su creciente influencia en las estrategias de inversión contemporáneas y el impacto de las Fintech.

#### **Financiamiento de empresas y proyectos:**

Introducción al financiamiento para PyMEs, análisis del uso de las garantías y fideicomisos como mecanismos de acompañamiento. Análisis de la oferta pública y otros instrumentos disponibles para las PyMEs, incluyendo programas multilaterales y públicos que apoyan el financiamiento empresarial.

#### **Financiamiento del sector público:**

Mecanismos y estrategias de financiamiento para el sector público, tanto a nivel nacional como subnacional. Introducción al financiamiento del sector público; discusión sobre los aspectos legales relevantes. Estructuración y gestión de financiamientos destinados a proyectos de infraestructura; herramientas críticas para el desarrollo económico.

### **Innovación y sostenibilidad en mercado de capitales:**

La importancia de las finanzas sostenibles; introducción a los principios de sostenibilidad aplicados a las finanzas. Estrategias y prácticas que promueven la sostenibilidad dentro del mercado de capitales; la innovación y su papel en fomentar un mercado de capitales más sostenible y responsable.

### **Seminarios**

Se dictará un seminario sobre un caso real relacionado con cada uno de los módulos desarrollados durante la cursada, de carácter obligatorio.

### **Cápsulas de apoyo asincrónicas**

- › Matemática Financiera
- › Casos de éxito (bolsas, emisiones y empresas)
- › Instrumentos de renta variable y FCI
- › Prácticas de inversión
- › Finanzas conductuales
- › Financiamiento público y federalismo
- › Programación financiera y herramientas de financiamiento provincial
- › Organización y estructura del sistema financiero público provincial
- › Calificaciones de riesgo
- › Innovación y Financiamiento Productivo



## A quiénes está dirigida

Profesionales, equipos técnicos y funcionarias/os del sector público de las provincias que busquen adquirir conocimientos en mercado de capitales, fianzas públicas y financiamiento productivo. En particular, se enfoca en quienes trabajan en áreas de finanzas, tesorería y financiamiento de proyectos regionales y PyMEs en las provincias.

Además, se requiere título de nivel superior, de grado o terciario, de no menos de cuatro años de duración, y tener especial interés y participación en el diseño de políticas e instrumentos financieros.

## Modalidad

La modalidad de cursada será mixta con encuentros virtuales y dos jornadas presenciales.

Las clases, seminarios y talleres se realizarán por video conferencia y a través de la plataforma Google Classroom, donde se compartirán consignas, presentaciones, clases sincrónicas y asincrónicas grabadas y material de lectura recomendado.

Además, se organizarán dos jornadas presenciales.

La primera jornada se realizará en una localidad a definir y hará foco en el financiamiento de proyectos y empresas. Una vez finalizada la cursada, se realizará el segundo encuentro presencial en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, donde las/os participantes expondrán sus trabajos finales.





## **Evaluación y aprobación**

Para lograr la regularidad es requisito contar con el 75% de asistencia a las clases y aprobar las actividades propuestas. Asimismo, es obligatoria la participación en las instancias presenciales.

Para la aprobación, se debe elaborar y entregar un Trabajo Integrador Final que consistirá en el diseño y desarrollo de un instrumento financiero innovador.

## **Selección de participantes**

Se seleccionarán dos (2) participantes por provincia, con una matrícula estimada de 46 en total.

La selección estará a cargo del CFI en conjunto con las/os representantes provinciales, conforme a criterios que prioricen la diversidad regional y de perfiles, así como la paridad de género.

## **Financiamiento**

Las/os participantes seleccionadas/os serán considerados becarias/os del CFI y no deberán abonar una matrícula, cuota o arancel para poder cursar la Diplomatura.

El mantenimiento de la calidad de becaria/o queda sujeto al cumplimiento de los requisitos mínimos de participación detallados en el apartado de evaluación y aprobación.



## Fechas importantes

**Apertura de convocatoria:**

Viernes 12 de diciembre de 2025.

**Cierre de convocatoria:**

Viernes 20 de febrero de 2026.

Los/as interesados en postular deberán completar y cargar la documentación solicitada en el siguiente formulario online: [\[link\]](#)

**Duración:**

7 meses (abril-octubre).

**Días y horarios:**

Las clases y talleres se desarrollarán los martes de 17 a 19 h y los seminarios serán los jueves de 17 a 19 h, con un receso invernal en julio. De manera excepcional, algunas actividades virtuales podrán realizarse los días viernes.

**Apertura institucional:**

Miércoles 1 de abril de 2026.

**Cierre presencial:**

Fecha a definir (entre el 12 de octubre y el 13 de noviembre de 2026).



## **Escuela Federal de Desarrollo**

**La Diplomatura en Mercado de Capitales e Innovación Financiera forma parte de la Escuela Federal de Desarrollo del CFI, un espacio para la formación especializada de funcionarias/os, técnicas/os e investigadoras/es de las provincias argentinas en diversas disciplinas vinculadas al desarrollo federal.**

